

**40<sup>ème</sup> anniversaire du jumelage avec Huddersfield- Kirklees et  
20<sup>ème</sup> anniversaire du jumelage avec Neuchâtel - Communication de M. le Maire**

C'est dans les années qui ont suivi la fin du deuxième conflit mondial et dans un climat propice à un rapprochement entre les peuples que sont apparus les premiers jumelages entre deux cités de pays différents. Dans ce contexte et dès 1954, les Municipalités de Besançon et Huddersfield en Grande Bretagne, conscientes de l'intérêt que pouvait présenter un jumelage tant d'un point de vue linguistique, culturel et artistique qu'économique, ont décidé d'établir entre elles des relations suivies.

Le 2 septembre 1955, était officiellement signée la charte de jumelage entre les deux cités.

Pour fêter le 40<sup>ème</sup> anniversaire de ce jumelage, une délégation bisontine se rendra en octobre prochain dans cette cité britannique devenue la ville-centre du District de Kirklees. Cette manifestation est organisée dans le cadre de la semaine One World Festival (Festival «Un seul monde») ouvert sur les cultures des pays du Sud. Une nouvelle charte de jumelage sera signée afin de confirmer l'engagement pris précédemment avec Huddersfield.

1995 est également le 20<sup>ème</sup> anniversaire du jumelage entre Besançon et notre voisine suisse, Neuchâtel. 200 Bisontins et une délégation officielle conduite par M. le Maire se sont rendus le 2 septembre 1995 à Neuchâtel. Figuraient au programme de cette journée : visite de musée, promenade sur le lac, concerts et inauguration de la statue «la verseuse d'eau» de Lassane KIEMTORE, sculpteur burkinabé, offerte par la Ville de Besançon à Neuchâtel en témoignage de la collaboration de Neuchâtel et Besançon à Douroula (participation de Neuchâtel à l'opération Forages : don de 92 385 FF). Un arbre offert par le Service Espaces Verts de la Ville de Besançon a été planté.

Pour célébrer ces deux événements, Besançon accueillera le 30 septembre 1995, environ 200 Neuchâtelois et une délégation officielle de Neuchâtel et d'Huddersfield. Des visites seront organisées et les animations musicales seront assurées par l'Harmonie Municipale de Besançon, le Showband «les Armourins» de Neuchâtel et le North Stars Steel Orchestra de Huddersfield. A cette occasion, le Maire de Besançon et le Maire de Kirklees signeront une charte confirmant le jumelage entre Besançon et ce district. La Ville de Neuchâtel offrira à la Ville de Besançon, un pied de vigne destiné au futur Grand Parc Urbain de Planoise ainsi qu'un arbre qui devrait être planté sur l'esplanade de la Mairie.

Vous êtes cordialement invités à participer aux manifestations de cette journée.

Dont acte.